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PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA  

VERTENTES DO RIO GRANDE - CBH GD2 

 Ata da 52ª Reunião Ordinária e 1ª de trabalho realizada no dia 16 de março de 2023. 

Aos 16 de março de 2023, às 13h e 40 min, o Comitê da Bacia Hidrográfica Vertentes do Rio 1 
Grande - CBH GD2, deu início a 52ª Reunião Ordinária e 1ª de trabalho do ano de 2023, por 2 
Videoconferência pela plataforma jit-si meet. Participaram on line os seguintes conselheiros 3 

titulares e suplentes: Representantes do Poder Público Estadual: Márcio Heitor Stelmo da 4 
Silva (SES MG), Eduardo Araújo Rodrigues (IGAM); José Jorge Pereira (IGAM), Ronald Gomes 5 
(Semad);  Representantes do Poder Público Municipal: Gustavo Alvarenga Rodrigues 6 
(Prefeitura Municipal de Lavras); Paulo Henrique Dias Campos (Prefeitura Municipal de 7 

Carandaí), Matheus Augusto de Oliveira Alves (Prefeitura Municipal de Nepomuceno); Flávia 8 
Otaviana Machado (Prefeitura Municipal de Bom Sucesso); Representantes dos Usuários de 9 

Recursos Hídricos: Lucas Passos de Souza (Serviço Autônomo de Água e Esgoto - SAAE 10 
Oliveira); Danielle de Paula Almeida Duarte (SAS - Barbacena); Izaías Cláudio Mendes de 11 

Oliveira (AMG Mineração);  Representantes da Sociedade Civil: Sálvio de Macedo Silva 12 
(UFSJ); Adriano Valério Resende (Ong IRIS). E visitantes: Felipe Marcondes (GEABE/IGAM) 13 
e Fabiana Monteiro de Moura Fernandes Campos (GECBH). Item 1) Abertura e verificação 14 

do quórum pelo Presidente; Item 2) Comunicado dos Conselheiros – Itens diversos ; Item 15 
3) Informações sobre a Unificação dos CBH's GD1/ GD2 a ser realizada pelo IGAM ; Item 16 

4) Informações sobre a cobrança que inicia este ano. 2023 a ser realizada pelo IGAM; Item 17 
5) Discussão sobre a delimitação das App's urbanas de e Cursos d'água (A lei 14.285 18 

aponta questões que envolvem diretamente o PDRH); Item 6) Aprovação da ata da 5ª 19 
Reunião Extraordinária e 8ª de trabalho do ano de 2022 do CBH GD2 realizada no dia 15 20 

de dezembro de 2022; Item 7) Considerações Finais; Item 8) Encerramento. Assuntos em 21 
Pauta: Item 1) Abertura e verificação do quórum pelo Presidente: Foi verificado o quórum 22 
pelo Presidente do Comitê, Gustavo Alvarenga Rodrigues que iniciou a reunião e fez o 23 

agradecimento à participação de todos. O Presidente pediu a palavra e declarou que o papel 24 
do comitê de bacia hidrográfica deve ser de debater e deliberar sobre questões ligadas a Gestão 25 

Hídrica da Bacia , sendo que a gestão da bacia é complexa e precisa ser avaliadas de diferentes 26 
óticas, tendo uma macrovisão e uma microvisão. O que importa é criar efetivas realizações no 27 
sentido do bem comum que é a água, através de políticas e projetos que proporcionam a 28 

melhoria da saúde da bacia hidrográfica. Lembrando que o tratamento de águas das nossas 29 

concessionárias para consumo humano é deficiente na retirada de metais pesados e produtos 30 
fármacos. O presidente realizou uma breve apresentação sobre a unificação dos comitês GD1 31 
e GD2, no qual em última reunião, foi batizado de “Comitê de Bacias Hidrográficas Nascentes 32 

do Rio Grande”, tendo em sua composição 66 municípios, 66 focos de desenvolvimento para 33 
nova gestão a partir do mês de junho de 2023. Logo após, passou-se para o 2º item da reunião 34 
Comunicado dos Conselheiros - Itens diversos: O presidente Gustavo deixou aberta a 35 
palavra e não houve manifestação dos conselheiros. Dando sequência, o Presidente passou 36 
para o 3º item, Informações sobre a Unificação dos CBH's GD1/ GD2 a ser realizada pelo 37 

IGAM: o presidente Gustavo fez um breve relato sobre a unificação dos CBH’s GD1/GD2.O 38 
presidente Gustavo passou ao 4ª Item de pauta; Informações sobre a cobrança que inicia 39 

este ano. 2023 a ser realizada pelo IGAM; O presidente Gustavo relatou a respeito da 40 
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cobrança a ser realizada e iniciada no ano de 2023 pelo IGAM, sendo a mesma iniciada 41 

somente após concessões realizadas , sem data definida.Passando ao item 5 de pauta, 42 
Discussão sobre a delimitação das App's urbanas de e Cursos d'água (A lei 14.285 aponta 43 
questões que envolvem diretamente o PDRH); O presidente Gustavo fez uma breve 44 
explanação sobre o assunto passando ao item 6 de pauta.Item 6) Aprovação da ata da 5ª 45 
Reunião Extraordinária e 8ª de trabalho do ano de 2022 do CBH GD2 realizada no dia 15 46 

de dezembro de 2022; O presidente Gustavo fez uma breve leitura da ata da 5ª reunião 47 
extraordinária e 8ª de trabalho do ano de 2022, sendo a mesma aprovada por unanimidade, 48 
sem alterações.. Item 7) Considerações finais;  O presidente Gustavo fez suas considerações 49 
finais comentando sobre a unificação dos Gd’s 1 e 2, no qual se terá 66 municípios com foco 50 
em desenvolvimento o que não será uma tarefa fácil pois demanda a dependência de outros 51 

órgãos como concessionárias, entidades de bacia , etc. Gustavo relatou que o trabalho será 52 

muito interessante e conta com a presença dos conselheiros nessa nova empreitada que será 53 

a configuração do Comitê Nascentes do Rio Grande. Item 8) Encerramento: O presidente 54 
agradeceu a presença de todos e não havendo mais assuntos a se tratar foi declarada 55 
encerrada a sessão da qual lavrou-se a presente ata. 56 

 57 

São João Del-Rei, 16 de março de 2023. 

Gustavo Alvarenga Rodrigues 

Presidente do CBH Vertentes do Rio Grande – GD2 

Geraldo Demeralino Sabino 

1º Secretário do CBH Vertentes do Rio Grande – GD2 

 


